

かがやく瞳

上越市立南川小学校
学校だより
R4. 2. 16

「サザエさん」、毎週見えていますか？

先日、ある先生が、職員室に入ってきた子に「〇〇さんは、日曜日にサザエさんを見えていますか？」と問いかけました。答えは「いいえ」。また、別な子にも「△△さんは、日曜日にサザエさんを見えていますか？」と問いかけました。こちらも「いいえ」でした。「いい番組なのになあ・・・」とつぶやいていました。確かに子どもたちには、「鬼滅の刃」や「呪術廻戦」が人気で、「サザエさん」や「ちびまる子ちゃん」を毎週欠かさず見る子は少なくなったようです。

今の世の中、サザエさんのような家庭は、きっと少ないことでしょう。カツオのような子も少なくなっているのかも知れません。今は核家族が一般的で、三世同居は少なく、同居していたとしても家族みんなで夕食を一緒の時間にとることはほとんどなくなっているのではないのでしょうか。家族そろって食事をする。食事をしながらいろいろな話をする。たまには、お父さんの説教もあったりする。冬であれば夕食後はこたつに入って、みかんなんかを食べる。こういった一家団らんの時間が少なくなっていると考えられます。もしかすると中学生や高校生のお兄さんお姉さんがいれば、食事の時間もスマホが気になっている・・・なんていう場合もあるのではないのでしょうか。

今は、昭和でも平成でもない、令和の時代。時代が変われば食事の様子も変わってくる。仕方ないことだ、と言われればそうかも知れません。しかし家族と一緒に食事をするということは、とても大事なことです。そしてそれを繰り返すこと、ちょっとした会話を積み重ねることが穏やかな家庭、ストレスのない家庭をつくっていくのだと思います。

私の友達に「親から一度も怒られたことがない」と言っていた人がいます。その人は、家族が大声を出したり、けんかしたりしている様子を見たことがないと言うのです。いつもふんわりとした雰囲気があります。常に笑顔で素直な言葉や感情があってきちんと挨拶ができて大変思いやりのある人です。温かい家庭で育った子は、自然と温かい心が育つんだろうと思いました。

そうは言っても「仕事が忙しくて早く帰れない」「疲れて帰って来ているのに・・・」と言う人も多いと思います。でも家族そろっての食事は毎日でなくてもいいのです。お子さんは、自分の親が一生懸命働いていることを知っています。自分のために頑張ってくれていることも知っています。だから、可能な限り一緒に過ごし、愛情たっぷりに接して欲しいのです。それが温かい家庭をつくれます。物を買って与えたりわがままを許したりすることが温かい家庭ではありません。よく話を聞いて親としての考えを話すことが大切です。簡単そうで実はとても難しいことです。かく言う私もできていたかどうかは、疑問です。

学校は、子どもたちにとって第2の家庭だと考えます。温かい学級、温かい学校の中で温かい子どもたちが育ちます。乱暴な言葉、思いやりのない言動は、恐怖心を生み、ストレスを抱えることになります。そういった事がないよう全職員で精一杯努めてまいります。これからも家庭と学校、どちらも温かい環境の中で子どもたちを育てていきたいと思っております。

コロナ対応に感謝します

先日は、突然の休校となり、ご心配とご迷惑をお掛けしました。学校再開後、感染者探しや誹謗中傷をするようなこともなく、「思いやり」のある子どもたち、保護者様のご協力に感謝いたします。市内では、学校関連の感染者がまだまだ少なくならない状況です。保護者の皆様には、これまでも適切な対応をしていただいているところですが、先日発出したPTAメールをご覧になり、引き続きご協力をお願いいたします。



3月の主な予定

3月	2日(水)	給食後下校	下校 13:15	SB 13:15
	3日(木)	給食・清掃後下校	下校 13:30	SB 13:30
	4日(金)	給食後下校	下校 13:15	SB 13:15
	7日(月)	委員会活動		
	8日(火)	期末PTA	学習参観(5限) 13:50~14:35	下校 14:40 SB 14:40
			PTA総会 14:45~15:15	
			下学年懇談 15:20~15:50	
			上学年懇談 15:50~16:20	
			学年会計監査(会議室)懇談後	
	10日(木)	学校預り金口座振替日		
	11日(金)	学校訪問カウンセラー来校日		
	14日(月)	ALT訪問	地区児童会・集団下校	下校 14:25 SB 14:20
	17日(木)	5限後下校	下校 14:50	SB 14:55
	18日(金)	5限後下校	下校 14:50	SB 14:55
	22日(火)	給食最終日	5限後下校	下校 14:50 SB 14:55
	23日(水)	終業式	3限後下校	下校 11:30 SB 11:35
		卒業式準備(5年生)	下校 14:00	SB 14:00
	24日(木)	卒業式(卒業生・保護者・PTA会長・5年生・職員で行います)		
	25日(金)	離任式		



「廊下を歩こう」は、友達のため、自分のため

1年生のクラス会議で「廊下を走らないようにするためにどうするか」を話し合ったそうです。これは「1年生だけでなく全校にかかわる課題だ」とのことで、全校にポスターで呼び掛けることにしました。椅子に貼られたポスターは、廊下に置かれています。

また、給食の時間に放送でも「廊下を歩きましょう」と呼び掛けました。加えて、総務委員会も廊下の歩行を呼び掛けています。

下級生や友達からのメッセージには力があります。静かに廊下を歩く姿が、少しずつ増えてきています。安全に廊下を歩くことは、友達のためでもあり自分のためでもあります。相手を思う心が表れる行動の一つです。



上越市立南川小学校
南川小学校 学校運営協議会
〒942-0145 新潟県上越市頸城区上吉414番地
TEL 025(530)2027 FAX 025(530)3921